



BULLETIN PAROISSIAL

St Laurent - Ste Catherine - St Nicolas - Anzin - St Aubin

• N° 74 - DÉCEMBRE 2024

L'AGENDA DU MOIS

Dimanche 1er **AVENT 1**

- **10h** Messe à St Laurent
- **15h30** Concert de Noël par les Petits Chanteurs de Lambres – église de Ste Catherine

Vendredi 6

- **14h30** Chapelet de la Miséricorde et Adoration – église de St Nicolas

Samedi 7

- **10h - 11h45** Graine de Parole pour les 7 ans – Espace S^{te} Bernadette à Arras (rue Auphelle)
- **18h30** Messe à St Nicolas

Dimanche 8 **AVENT 2**

- **10h** Messe à S^{te} Catherine

Lundi 9 **IMM. CONCEPTION**

- **10h** Messe à S^{te} Catherine
- **14h30** Réunion MCR – Salle Blaire à S^{te} Catherine

Vendredi 13

- **20h - 21h30** Bethesda – Salle St Michel à St Nicolas

Samedi 14

- **10h30 - 11h30** Célébration petite enfance (2-6 ans) – église de St Laurent
- **18h30** Messe à Anzin St Aubin

Dimanche 15 **AVENT 3**

- **10h** Messe à St Laurent

Lundi 16

- **18h45** Célébration pénitentielle, confessions et Adoration – église de Ste Catherine

Mardi 17

- **20h30 - 21h30** Soirée Louange et Adoration – église de St Laurent

Vendredi 20

- **20h** Partage biblique avec Agnès Staës – Salle St Michel à St Nicolas

Samedi 21

- **18h30** Messe à St Nicolas

Dimanche 22 **AVENT 4**

- **10h** Messe à S^{te} Catherine

Mardi 24 **Veillée de Noël**

- **20h** Messe à S^{te} Catherine

Mercredi 25 **NOEL**

- **10h** Messe à St Laurent

Samedi 28

- **18h30** Messe à Anzin St Aubin

Dimanche 29 **STE FAMILLE**

- **10h** Messe à St Laurent

À VENIR

- **Mercredi 1^{er} Janvier - Ste Marie, mère de Dieu** : 10h, messe à St Nicolas
- **Dimanche 5 Janvier - Epiphanie** : 10h, messe à St Laurent / Après-midi : ouverture du Jubilé à la Cathédrale
- **Samedi 11 Janvier - Vœux de la paroisse** : 19h30, après la messe à St Nicolas - Salle St Michel



Ne ratez aucune info ! Inscrivez-vous pour les recevoir directement par mail à l'adresse :

paroisse.stetherese223@gmail.com

PAS DE LAUDES PENDANT L'AVEUT

Vous aviez l'habitude des Laudes avec les frères du Chemin Néocatéchuménal durant l'Avent mais cette année, il ne va pas être possible de les organiser en paroisse à des horaires raisonnables. Pour ce temps si particulier de montée vers Noël, les paroissiens sont donc encouragés à s'unir par la prière, là où ils sont, au moment où ils peuvent, en communion de cœur et de pensée.

CONCERTS DE NOËL

Deux propositions de concerts de Noël, à ne pas manquer sur la paroisse :

- le **Chœur des Petits Chanteurs de Lambres-lez-Douai** : **dimanche 1er décembre, à 15h30, à l'église de Ste Catherine** (entrée libre). La paroisse fournira le goûter (pour une trentaine de jeunes) à la Salle Blaire avant la représentation et à l'entracte. Vous pouvez participer en amenant gâteau ou boisson sur place, le jour même, avant 15h.
- le **Chœur St Vaast** : messe puis concert, le **samedi 7 décembre, à 15h dans le réfectoire de l'EHPAD de St Nicolas**. Les paroissiens sont chaleureusement invités à y assister aux côtés de nos aînés.

IMMACULÉE CONCEPTION



Lundi 9 décembre pour la Solennité de l'Immaculée Conception, la messe sera célébrée à **10h, à l'église de Ste Catherine**. La messe sera précédée de la prière du chapelet à partir de 9h40.

La consécration au Cœur Immaculé de Marie a été encouragée par les apparitions de Notre-Dame-du-Rosaire à Fatima, dont nous avons fêté le centenaire en 2017. En effet, le 13 juin 1917, la Vierge dit au trois enfants : « *Dieu veut instaurer dans le monde entier la dévotion à mon Cœur Immaculé. Dites à tout le monde qu'à tous ceux qui embrassent la dévotion à mon Cœur Immaculé, je promets le salut. Tous ceux qui embrassent cette dévotion auront le salut, ces âmes seront aimées de Dieu.* »

C'est un appel à choisir vraiment Marie comme notre Mère, en réponse à la parole du Christ : « Voici ta mère. » Avec Marie comme mère et éducatrice, nous vivons dans l'alliance d'amour avec notre Père du ciel. En réponse à cet appel, de nombreuses paroisses, diocèses, pays, et même le monde ont déjà été consacrés au Cœur Immaculé de Marie.

C'est aussi le cas de notre paroisse qui lui a été consacrée lors de la fête de l'Immaculée Conception en 2017. Il s'agit donc désormais pour nous de confirmer notre volonté de choisir Marie comme guide de nos vies.

SACREMENT DE RÉCONCILIATION



Pendant l'Avent, afin de préparer notre cœur à la grande joie de Noël, une célébration pénitentielle vous est proposée :

Lundi 16 Décembre, à 19h45, à l'église de Ste Catherine

Après la célébration, plusieurs prêtres seront présents pour recevoir les confessions et donner le Sacrement de Réconciliation, et le Saint Sacrement sera exposé à l'Adoration.

Pour ceux qui préfèrent, le P.Emmanuel se rend également disponible pour les confessions avant les messes du dimanche, à St Laurent et Ste Catherine. Ne pas hésiter à lui en parler. Il peut également recevoir lors de ses permanences le mercredi après-midi à partir de 15h à la Salle Blaire, ou même se rendre à domicile pour les personnes qui ont des difficultés à se déplacer. Vous pouvez prendre rendez-vous en téléphonant le mercredi soir, ou en laissant un message pour qu'on vous rappelle, au 03.21.15.49.25.

VEILLEUSES DE NOËL

Des bougies de Noël sont en vente dans les différentes églises de la paroisse, au prix de 3€, au profit de la reconstruction du calvaire de St Nicolas.

Des stylos sont également proposés, pour soutenir les œuvres camilliennes, au prix de 1,5€.

PARCOURS DE L'AVENT

Pendant le mois de décembre, le diocèse propose de suivre un parcours de l'Avent sur la plateforme en ligne **Théophile**, présentée en paroisse lors des rencontres du dimanche 24 novembre après la messe, et du vendredi 29 novembre, à 20h à la Salle Blaire.

L'objectif est avant tout de vivre un temps fraternel autour de la Parole de Dieu en petite équipe de 3 à 6 personnes, dans la dynamique de la transformation pastorale qui encourage l'expérience de la fraternité. Quatre rencontres sont prévues, mais ce n'est pas grave si une équipe n'arrive pas faire la totalité des séances ! Le fil rouge de ce parcours a pour thème l'Espérance, en lien avec le thème de l'Année Sainte 2025.



L'accès à Théophile est gratuit mais sur inscription : dès maintenant, vous pouvez demander un accès à la plateforme, en envoyant un mail à l'adresse theophile@arras.catholique.fr en indiquant votre paroisse. Vous recevrez un mail, vous permettant de vous connecter.

N'hésitez pas à inviter autour de vous pour constituer une équipe ; il n'y a besoin que d'une seule personne par équipe qui soit inscrite sur Théophile et qui dispose d'un accès à un ordinateur.

ÉGLISES OUVERTES

Pour permettre à ceux qui le souhaitent de visiter la crèche et se recueillir un moment à côté ses côtés, les église d'Anzin-St Aubin et de St Nicolas seront ouvertes :

- **À St Nicolas** : les 26, 27 et 28 décembre, de 14h30 à 16h30.
- **À Anzin** : les 23, 24, 26, 27 et 28 décembre, de 14h30 à 16h30

NETTOYAGE DES ÉGLISES

Toutes les bonnes volontés sont bienvenues pour le nettoyage des églises de la paroisse avant les célébrations de Noël ! On compte sur vous :

- à Anzin-St-Aubin, le **Lundi 9 Décembre**, à partir de **9h30**
- à St Nicolas, le **Jedi 19 Décembre**, à partir de **9h**

PERMANENCES

Il n'y aura pas de permanences assurées sur la paroisse, du 22 décembre au 7 janvier. Reprise mercredi 8 janvier, à la Salle Blaire.

Par ailleurs, à partir de la rentrée de janvier, il n'y aura plus de permanence systématique le samedi matin à St Laurent. Si vous avez besoin de contacter la paroisse mais que vous n'êtes pas disponible le mercredi aux heures de permanence (17h30-19h), vous pouvez laisser un message au 03.21.15.49.25 pour qu'on vous rappelle et convenir éventuellement d'un rendez-vous.

LA PRIÈRE DES MÈRES



Nous poursuivons la présentations des différentes fraternités de la paroisse, et ce mois-ci : la Prière des Mères.

En novembre 1995, en Angleterre, Veronica Williams, profondément touchée par les problèmes et les dangers auxquels sont confrontés les jeunes, s'est sentie appelée et conduite par le Seigneur pour prier de façon toute particulière pour nos enfants. C'est ainsi qu'est née la Prière des Mères, aujourd'hui répandue dans plus de 120 pays à travers le monde.

Mère, grand-mère, cœur de mère, il suffit d'être 2 pour commencer un groupe : La Parole de Dieu et l'action de grâce sont au cœur de la prière des mères car elles nous permettent de nous décentrer de nous-mêmes pour nous tourner résolument vers Dieu avec confiance. Elles nous aident à réaliser à quel point le Seigneur est là dans les moindres détails de nos vies.

Oui, nous louons le Seigneur pour les petites et grandes joies de la semaine et nous déposons avec confiance dans le Cœur de Dieu nos inquiétudes et angoisses de mère, les difficultés de nos enfants, sûres qu'Il agira à Sa façon et en Son temps.

Sur la paroisse, un petit groupe se réunit chaque mardi après-midi à ANZIN (sauf pendant les vacances scolaires). Si vous êtes intéressée, n'hésitez pas à contacter Cécile TILLIE (06 23 21 21 94) pour vivre concrètement une rencontre et découvrir la Prière des Mères. Quand un groupe devient trop nombreux, il se scinde en deux...

2025, ANNÉE JUBILAIRE



Tous les 25 ans depuis l'an 1300, l'Eglise catholique invite ses fidèles à une « Année Jubilaire » aussi appelée « Année Sainte ». Elle est célébrée à intervalles réguliers, bien qu'il y ait aussi eu des jubilés extraordinaires à d'autres moments pour marquer des occasions spéciales, comme en 2016 pour l'Année de la Miséricorde.

Un jubilé est une période privilégiée décidée par l'Église sur le modèle de ce qui s'est vécu dès l'Ancien Testament. En effet, on lit dans le livre du lévitique que tous les 50 ans s'ouvre une année de jubilé, pendant laquelle les terres mises en gage sont rendues à leur propriétaire, les dettes sont remises, les esclaves libérés. Pendant l'année sainte il s'agissait d'exprimer en acte et en parole l'œuvre de grâce que le Seigneur accompli pour apporter le salut à son peuple : remettre la dette de son péché, apporter la libération de ses esclavages, lui redonner la joie de louer son Seigneur. Aujourd'hui, elle est une invitation à mieux vivre l'essentiel et à nous tourner davantage vers Dieu.

Le thème principal voulu par le Pape François pour cette Année Sainte 2025 est « **Pèlerins d'Espérance** ». De nombreux événements sont prévus. Sur le diocèse, le lancement de l'année jubilaire se fera **dimanche 5 janvier après-midi, à la Cathédrale d'Arras**, en présence de notre évêque. Tous les fidèles du diocèse sont invités à y prendre part. Le programme arrive prochainement.

LES ROUTES DU JUBILÉ DES JEUNES

A l'occasion de l'Année Sainte 2025, la Pastorale des Jeunes du diocèse propose de rejoindre Rome pour le Jubilé des Jeunes, et plusieurs « routes » pour y parvenir, selon la situation de chacun (lycéen, étudiants, jeunes pro) et la durée souhaitée :

- La route **Frat'trip**, du 27 juillet au 4 août, pour étudiants et jeunes pro majeurs
- La route **Assisi**, du 23 juillet au 05 août, pour les lycéens à partir de la 2nde
- La route **Roma**, du 27 juillet au 05 août, pour les étudiants et jeunes pro, majeurs dans l'année
- La route **Roma+**, du 23 juillet au 05 août, pour les étudiants et jeunes pro, majeurs dans l'année
- La route **Pace e Bene**, du 20 juillet au 05 août, pour les étudiants et jeunes pro, majeurs dans l'année

Les inscriptions sont ouvertes du 24 novembre au 25 mars.

Plus d'infos et inscriptions sur cette page : <https://arras.catholique.fr/rubrique-6696.html>

POUR NOËL, VOTRE ÉGLISE COMPTE SUR VOTRE SOUTIEN !

N'oubliez pas de soutenir votre Église en participant au Denier 2024 ! Si vous êtes imposable, votre don est déductible de votre impôt sur le revenu, à hauteur de 66 % de son montant, (dans la limite de 20% de votre revenu imposable). Pour bénéficier de cette réduction, vos dons au Denier doivent être réalisés avant le 31 décembre 2024. Ne tardez donc pas !

Comment faire un don ?

Des tracts explicatifs et des enveloppes sont mis à disposition au fond des églises. Remettez à la paroisse le coupon accompagné de votre don par chèque.

Vous pouvez aussi donner par carte bancaire sur <https://donnons-arras.catholique.fr>

**Nous vous souhaitons une belle route vers Noël,
qu'elle soit chemin de partage et de fraternité !**



Un Sauveur nous est né

* Dites-le au monde !